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Flecken Bruchhausen-Vilsen 
________________________________________________________________________________________ 

 

 

P r o t o k o l l 
Sitzungsnummer: Fl/Rat/009/18 

 

über die Sitzung des Rates am 25.04.2018 

 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ende 20:05 Uhr 

Ort: Sitzungssaal des Rathauses in Bruchhausen-Vilsen 

 

Anwesend: 

 

Vorsitzende/r 

Herr Lars Bierfischer  

 

stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Bernd Brümmer  

Frau Martina Claes  

Frau Anja Degen  

Herr Torben Garbers  

Frau Hildegard Grieb  

Herr Hermann Hamann  

Frau Alexandra Herzberg  

Herr Jörn-Peter Hinrichs  

Herr Willy Immoor  

Herr Heinrich Klimisch  

Herr Jochen Kracke  

Frau Ulrike Lampa-Aufderheide  

Herr Arend Meyer  

Herr Werner Pankalla  

Frau Gerda Ravens  

Frau Nicole Reuter  

Herr Ulf-Werner Schmidt  

Herr Bernd Schneider  

Herr Günter Schweers  

Frau Claudia Staiger  

Frau Christel Stampe  

Herr Reinhard Thöle  

 

Verwaltung 

Herr Bernd Bormann  

Frau Insa Twietmeyer  

 

Abwesend: 

 

stimmberechtigte Mitglieder 
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Herr Nils Ehlers  

Herr Söhnke Schierloh  
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Öffentlicher Teil 

 

Punkt 1: 

Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschluss-

fähigkeit 

 

Bürgermeister Bierfischer eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ord-

nungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Rates fest. 

 

Gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben.  

 

 

 

Punkt 2: 

Genehmigung des Protokolls über die 8. Sitzung vom 14.02.2018 

 

Das Protokoll über die 8. Sitzung des Rates vom 14.02.2018 wird einstimmig bei einer Ent-

haltung genehmigt.  

 

 

 

Punkt 3: 

Einwohnerfragestunde 

 

Die Einwohnerfragestunde wird nicht in Anspruch genommen.  

 

 

 

Punkt 4: 

Aufhebung der Tourismusbeitragssatzung vom 09. Dezember 2015 

Vorlage: Fl-0099/18 

 

Herr Bierfischer erklärt, dass der Verwaltungsausschuss empfohlen hat, dem Beschluss über 

die Aufhebung der Tourismusbeitragssatzung zu folgen.  

 

Herr Bormann erinnert daran, dass das Beitragserhebungsrecht, nachdem der Tourismus von 

den Mitgliedsgemeinden auf die Samtgemeinde übertragen wurde, nun bei der Samtgemeinde 

liegt. Ob die Samtgemeinde einen Beitrag erheben wird, wird sich im Laufe der allgemeinen 

Beratungen über den Tourismus zeigen.  

 

Der Rat des Flecken Bruchhausen-Vilsen beschließt die Aufhebungssatzung zur Satzung über 

die Erhebung eines Tourismusbeitrages im Flecken Bruchhausen-Vilsen (Tourismusbeitrags-

satzung) vom 09. Dezember 2015 in der der Vorlage Nr. Fl-99/18 anliegenden Fassung.  

 

Ja: 23  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 5: 

Neufassung der Spielgerätesteuersatzung des Flecken Bruchhausen-Vilsen 

Vorlage: Fl-0101/18 
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Herr Bormann erinnert daran, dass seitens der Ratsmitglieder im Rahmen der Haushaltsplan-

beratungen der Wunsch geäußert wurde, die Anhebung der Spielgerätesteuer zu überprüfen. 

Innerhalb dieser Prüfung ist die Verwaltung zu dem Ergebnis gekommen, dass eine Anhe-

bung der Spielgerätesteuer auf 18 % rechtlich möglich ist. 

 

Herr Thöle merkt an, dass er diese Anregung gemacht hatte und bedankt sich bei der Verwal-

tung für die schnelle Umsetzung und gute Beleuchtung des Themas. Er würde eine Erhöhung 

begrüßen. 

 

Auf Nachfrage von Herrn Schneider erklärt Herr Bormann, dass Spielhallen im unbeplanten 

Innenbereich generell zulässig sind. Im Bebauungsplan kann man Vergnügungsstätten aus-

schließen. 

 

Herr Hamann schlägt dem Ausschuss für Jugend und Soziales vor, sich in einer kommenden 

Sitzung mit dem Thema Spielsucht zu beschäftigen. Er wäre froh, wenn es diese Einnahme 

nicht geben würde.  

 

Der Rat des Fleckens Bruchhausen-Vilsen beschließt die der Beschlussvorlage Nr. Fl-101/18 

anliegende Neufassung der Spielgerätesteuersatzung unter Berücksichtigung der sich aus der 

Beratung ergebenden Änderungen.   

 

Ja: 23  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 6: 

Vorhabenbezogener Bebauungsplan Nr. 4 (16/40) "Sondergebiet Biogasanlage Brünjes" 

Vorlage: Fl-0106/18 

 

Herr Meyer berichtet diesbezüglich von den Beratungen und der einstimmigen Empfehlung 

des Bauausschusses. Der vorhabenbezogene B-Plan beschränkt sich auf die Fläche der Bio-

gasanlage. Mit Herrn Brünjes wird ein Durchführungsvertrag geschlossen. 

 

Herr Schneider berichtet, dass es seitens der Grünen-Fraktion viele Vorbehalte gegenüber der 

Aufstellung des B-Planes gibt und dieser kein Selbstläufer ist. Die Zustimmung seitens der 

Grünen-Fraktion bemisst sich an dem, was im Durchführungsvertrag vereinbart wird. Das 

Energiekonzept, wo die Bioenergie herkommt und wofür sie genutzt wird sind wesentliche 

Punkte, die geregelt werden müssen. 

 

Frau Lampa-Aufderheide spricht sich gegen den B-Plan aus. Ihrer Meinung nach sind Biogas-

anlagen umweltschädlich und bereits in ausreichender Anzahl vorhanden. 

 

Frau Grieb kann sich mit dem B-Plan nicht anfreunden. Ursprünglich sollte Bioenergie aus 

Grünabfällen, Gülle und Mist gewonnen werden. Da sich dies nicht bewährt hatte, begann 

man mit der Umnutzung auf Feldfrüchte. Sie erkennt die Bemühungen der Familie Brünjes 

bezüglich der Nutzung von Blühpflanzen an und findet auch das Energiekonzept ansprechend. 

Sie sieht es als Versprechen an, dass der Maisanbau nicht zunimmt, sondern Blühpflanzen 

eingespeist werden. Andererseits sieht sie es als äußerst problematisch an, dass die landwirt-

schaftlichen Flächen, die normalerweise für Nahrungsmittel gedacht sind, für Energiepflanzen 

weichen müssen. 

 



Seite 5 

Herr Thöle spricht von einem überzeugenden Wärmekonzept und die Festlegung von Details 

im Durchführungsvertrag. Dies sieht auch Herr Immoor positiv. 

 

Herr Kracke antwortet auf die Aussage von Frau Grieb, dass die Partei der Grünen vor Jahren 

dazu aufgefordert hat, mehr aus regenerativen Energien zu gewinnen und versteht nicht, 

wieso sie sich nun wiederum dagegen aussprechen. Verständlicherweise plant ein Landwirt 

nicht für wenige Jahre, sondern langfristig für 20 bis 30 Jahre.  

 

Der Flecken Bruchhausen-Vilsen beschließt die Aufstellung eines vorhabenbezogenen Be-

bauungsplans gem. §2 (1) BauGB. Der Geltungsbereich ist der der Beschlussvorlage Nr. Fl-

106/18 beigefügten Planzeichnung zu entnehmen. 

Ein entsprechender Durchführungsvertrag ist mit dem Vorhabenträger zu schließen. Gleich-

zeitig wird bei der Samtgemeinde Bruchhausen-Vilsen die erforderliche Änderung des Flä-

chennutzungsplans beantragt.   

 

Ja: 20  Nein: 2  Enthaltungen: 1   

 

Punkt 7: 

B-Plan Nr. 4 (16/64) "Ortskern Vilsen"  

Bebauungsplan der Innenentwicklung gem. §13a BauGB 

a) Beschluss über die Stellungnahmen aus der Beteiligung der Behörden und sonstigen 

Träger öffentlicher Belange und der öffentlichen Auslegung  

b) Satzungsbeschluss 

Vorlage: Fl-0107/18 

 

Kein Beratungsgang. 

 

a) Es werden die Beschlussempfehlungen zu den innerhalb der Beteiligung der Behörden und 

der sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB und der parallel durchge-

führten öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen ge-

mäß der Beschlussvorlage Nr. Fl-107/18 beschlossen. 

 

b) Es wird der Satzungsbeschluss für den B-Plan Nr. 4 (16/64) „Ortskern Vilsen“ mit Be-

gründung gem. § 10 BauGB gefasst. Der Geltungsbereich des B-Plans liegt der Beschlussvor-

lage Nr. Fl-107/18 als Anlage bei.  

 

Ja: 23  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 8: 

B-Plan Nr. 4 (16/16) "Nordteil Vilsen", 2. Änderung 

Bebauungsplan der Innenentwicklung gem. § 13 a BauGB 

a) Beschluss über die Stellungnahmen aus der Beteiligung der Behörden und sonstigen 

Träger öffentlicher Belange und der öffentlichen Auslegung  

b) Satzungsbeschluss 

Vorlage: Fl-0108/18 

 

Kein Beratungsgang. 

 

a) Es werden die Beschlussempfehlungen zu den innerhalb der Beteiligung der Behörden und 

der sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 4 Abs. 2 BauGB und der parallel durchge-



Seite 6 

führten öffentlichen Auslegung gem. § 3 Abs. 2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen ge-

mäß der Beschlussvorlage Nr. Fl-108/18 beschlossen. 

 

b) Es wird der Satzungsbeschluss für den B-Plan Nr. 4 (16/16) „Nordteil Vilsen“, 2. Ände-

rung mit Begründung gem. § 10 BauGB gefasst. Der Geltungsbereich des B-Plans liegt der 

Beschlussvorlage Nr. Fl-108/18 als Anlage bei.  

 

Ja: 23  Nein: 0  Enthaltungen: 0   

 

Punkt 9: 

Mitteilungen der Verwaltung 

 

 

 

Punkt 9.1: 

Haushalt Flecken 

 

Herr Bormann teilt mit, dass der Haushalt des Fleckens Bruchhausen-Vilsen von der Kom-

munalaufsicht nicht beanstandet wurde.  

 

 

 

Punkt 9.2: 

Avacon Dividende 

 

Herr Bormann erinnert daran, dass der Flecken bei der Avacon nicht börsennotierte Aktien 

hat. Darauf erfolgte nun eine Dividendenausschüttung in Höhe von rund 13.000,00 Euro.  

 

 

 

Punkt 9.3: 

Mitgliederversammlung des DEV 

 

Herr Bormann erinnert an die Einladung zur Mitgliederversammlung des DEV am Samstag, 

den 28.04.2018, um 15 Uhr im Gasthaus Mügge.  

 

 

 

Punkt 10: 

Anfragen und Anregungen 

 

 

 

Punkt 10.1: 

Baugebiet Eselsort 

 

Frau Lampa-Aufderheide merkt an, dass im Baugebiet Eselsort eine Grünabfalldeponie ent-

standen ist (ab Hausnummer 16/18). Zudem halten die hinteren Grundstücke die Grenzen 

nicht ein. Es wurden seitens der Anlieger viele Anpflanzungen ohne Einhaltung der Grenzen 

vorgenommen. Auch Rasenschnitt wird einfach hinter dem Grundstück entsorgt. Ferner wur-
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den parallel zu Reiterhof Wikner Anpflanzungen von größerem Ausmaß vorgenommen. Sie 

bittet die Verwaltung darum, die Einhaltung der Grenzen in diesem Bereich zu überprüfen.  

 

 

 

Punkt 10.2: 

Sandabbau Wöpse 

 

Herr Hamann fragt, ob sich das Gebiet des Sandabbaus Wöpse erweitert hat.  

 

 

 

Punkt 10.3: 

Spielgerätesteuersatzung 

 

Herr Schweers möchte, dass ein Teil der Mehreinnahmen aus der Erhöhung der Spielgeräte-

steuer für die Suchtprävention eingesetzt wird.  

 

 

 

Punkt 11: 

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Brünjes kann die Sorgen seitens der Ratsmitglieder über den starken Anfall von Nähr-

stoffen verstehen. Er erklärt jedoch, dass er als Landwirt ein Verwertungskonzept beim Land-

kreis Diepholz vorlegen muss. Hierin wird u.a. beschrieben, wie die Nährstoffe verteilt wer-

den. Wenn er nicht genügend eigene Fläche vorweisen kann, muss er andere Abnehmer 

nachweisen.  

 

 

 

 

Bürgermeister Bierfischer bedankt sich bei den Anwesenden für die Mitarbeit und schließt die 

Sitzung. 

 

 

 

Der Bürgermeister  Der Gemeindedirektor  Die Protokollführerin 
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